

El Fascismo se bambolea, pero Mussolini está dispuesto a fusilar por mayor para sostenerse- Es inevitable la reanudación de hostilidades entre griegos y otomanos La influencia bolshevique se extiende hasta el Ruhr - Lloyd George pronostica otra gran guerra - Harding hará cumplir la Ley Seca contra viento y marea empleando si es preciso la fuerza federal en los Estados rebeldes

Mussolini hace hincapié en que el fascismo es un movimiento militar

París, junio 29.—Un despacho recibido ayer afirma que Mussolini saldrá para Nápoles, donde pronunciará un discurso contra los separatistas, haciendo hincapié en el hecho de que el fascismo es todavía un movimiento militar, por lo que parece que el Primer Ministro está resuelto a ordenar fusilamientos al por mayor, si cree que tales medidas sean necesarias. Se sabe que Mussolini cuenta con sesenta mil partidarios activos que están dispuestos a sostenerlo. En la próxima semana quedará resuelto si los italianos se han cansado ya de la mano de hierro del Primer Ministro.

Atentado contra el Premier Nikolai Pachitch

Londres, junio 29.—Un despacho de la "Central News" procedente de Belgrado, dice que un asesino disparó seis tiros contra el premier Nikolai Pachitch, en el momento en que salía del Parlamento. Felizmente los tiros no acertaron. El asesino fue arrestado.

Buque con fuego a bordo

San Francisco, junio 29. El buque holandés "Dinteldy" en viaje de Rotterdam a San Francisco, llegó a Colón el 25 con fuego a bordo, según un mensaje recibido hoy. Se logró extinguir el voraz elemento, habiéndose dañado la carga.

Es inevitable la reanudación de hostilidades entre griegos y otomanos

Londres, junio 29.—El "Daily Express" indica en su edición de hoy, que puede ya considerarse como inevitable la reanudación de las hostilidades en Serbia Oriental, entre las tropas griegas y otomanas. El mismo periódico indica que es muy conveniente que sean retiradas las fuerzas inglesas de los Dardanelos, a fin de evitar la posibilidad de que se vean envueltos en un incidente que arrastre también a Inglaterra hasta la guerra. Agrega que las escuadras aliadas bastan para mantener abiertos los Dardanelos al comercio mundial.

Los obreros rojos establecen el soviét local

Gelsenkirchen, Alemania, junio 29.—Los obreros rojos, en vista de lo relajado que se encuentra el principio de autoridad, por el desacuerdo entre las autoridades francesas y alemanas, han conseguido establecer un soviét local, que ya comienza a dar muestras de actividad.

Los desórdenes en el Ruhr son un complot formidable

Berlín, junio 29.—Los periódicos declaran saber de fuente autorizada que los desórdenes de carácter radical que se registran en el Ruhr, son la primera base de un complot elaborado en Moscú, para extender el movimiento rojo en Europa Central.

Carl Radeck, propagandista bolshevique en Alemania, fue aprehendido en el Ruhr.

Se provoca la huelga de mineros de antracita

Washington, junio 29.—

Los agentes del gobierno norteamericano han logrado averiguar que se está fraguando, por los elementos radicales, un complot para provocar la huelga de los mineros de antracita. Esto ha causado alarma en

los círculos oficiales, donde se recuerdan los perjuicios sufridos en la pasada huelga de los mineros de carbón.

Se trata de atemorizar a los civiles alemanes

Wiesbaden, Alemania junio 29.—La bomba que fue arrojada en la estación de Wiesbaden, que hirió a varias personas y causó daños considerables, fue arrojada con el fin de atemorizar a los civiles alemanes para que no trabajen en los trenes controlados por los franceses.

Aprehensión de licores

Nueva York, junio 29.—Dos barcas fueron capturadas con un cargamento de licores, valorado en \$ 100.000. El licor estaba escondido debajo de un montón de ostras.

El Papa Pio XI declara que han empeorado las relaciones internacionales

Roma, junio 29.—En carta que dirige S. S. al Secretario de Estado Papal, declara que las relaciones internacionales se han puesto peor desde la inauguración de su reinado pontifical.

Weeks hace importantes declaraciones

Washington, junio 29.—El Secretario Weeks en un discurso que pronunció en el "Armyner College", en los ejercicios de graduación, declaró que hará oposición a cualquier proyecto para

reformular la prohibición en el ejército.

Se abren las conferencias ruso-japonesas

Moscow, junio 29.—Esta tarde se abrieron formalmente las conferencias entre el Japón y el Soviet de Rusia, con el fin de buscar una base común sobre la cual pueda girar la conferencia entre los dos países sobre asuntos de Shantung.

Lloyd George habla de una nueva guerra

Edimburgo, junio 29.—El expremier inglés Lloyd George pronunció anoche un sensacional discurso, diciendo que en vista de las tendencias que venían mostrando los gobiernos europeos, era de predecirse como segura una nueva conflagración tan importante como la pasada, a menos que no se diera nueva orientación a las miras tan egoístas que persiguen las naciones europeas.

Pide el reconocimiento de los Soviets

Washington, junio 29.—Desde su regreso de Rusia el senador Wheeler, ha comenzado una activa campaña en favor del reconocimiento de los Soviets, afirmando que el Gobierno del Estado de Montana está dispuesto a considerar el asunto.

Pasa a la página 5

Don José Santos Chocano de paso en Costa Rica, visitó ayer nuestras oficinas

El cantor de América, el gran poeta don José Santos Chocano que hace dos días llegó a esta capital, en donde



permanecerá pocas semanas, y cuya mano tuvimos el gusto de estrechar ayer en estas oficinas.

El DIARIO DEL COMERCIO lo saluda con el mayor afecto, le agradece altamente su amable visita y desea que su permanencia en el país le sea muy agradable y venturosa.

Los grandes triunfos del Partido Agrícola

Más de cinco mil ciudadanos vitorearon ayer en San Francisco de Heredia al Licenciado don Alberto Echandi, y al Rey del café don Julio Sánchez

Imponente manifestación de simpatía al poderoso y modesto agricultor, fuerte columna del Partido

Con motivo del viaje a los Estados Unidos del Rey del café don Julio Sánchez, y de su distinguida familia, la Directiva Agrícola de la ciudad de Heredia organizó una manifestación de afecto y simpatía a esta fuerte columna del Partido.

Ayer a las doce del día se llevó a cabo el hermoso proyecto. De esta capital

estuvieron el Sr. Lic. don Alberto Echandi, su señora esposa, su bella hija, algunos otros familiares y un grupo selecto de caballeros y damas.

El desfile

A las doce y minutos se inició el desfile de los manifestantes heredianos, en

cabezado por una preciosa carroza, en la que lucía sus encantos un ramillete de las más bellas señoritas de la ciudad de las flores.

Seguían luego varios automóviles, un cuerpo de policía montada, cinco cuerdas compactas de gente a pie, y a la retaguardia, como doscientos jinetes en briosos corceles.

En San Francisco

Una vez llegada la manifestación frente a la preciosa quinta del señor Sánchez, sita en el vecino pueblo de San Francisco, prorrumpieron todos los concurrentes en vivas al Partido Agrícola, al Lic. Echandi y al señor Sánchez. En el interior de la finca

hizo el ofrecimiento del homenaje el Lic. don Víctor Trejos, en representación de los heredianos. Sus frases elocuentes y bien dichas eran interrumpidas con grandes aclamaciones.

Subió después a la tribuna el candidato señor Echandi, siendo ovacionado por aquella enorme multitud. Su discurso improvisado, sereno, de profundo pensamiento, de galano estilo, mereció los más elogiosos comentarios y los más entusiastas aplausos.

El profesor don Luis Dobles Segreda dió las gracias en nombre de su padre político, don Julio Sánchez, y a continuación tomaron la palabra don León Fer

Pasa a la página 5

Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis se estrenarán mañana en los teatros América y Variedades



RODOLFO VALENTINO en el papel de Julio Desnoyers

Por fin, debido a activas gestiones de la Empresa Urbini y Fazio, podrá el público extasiarse ante la magnificencia de esta obra de arte, última y monumental producción de la famosa casa Metro Pictures Corporation en la que ha puesto todas las magnificencias imaginables de interpretación escénica y lujo de presentación.

El gran Valentino dice que es su mejor interpretación.

Próximo gran debut de los Dulias en el América

Que son un par de artistas hombre y mujer que Dios me

diente, debutarán en el Teatro América el martes próximo, prescindiendo completamente de aquel refrán que dice: "En día viernes ni en martes ni te cases ni te embarques" y harán desternillarse de risa al público con sus chistes, imitaciones, duetos, monólogos etc., pues tienen un repertorio interminable, fino, elegante, discreto y sobre todo, muy selecto.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma TELEFONO No. 100 JESUS MARIA CASTRO V.c PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

"La Piedra del Canal" Relojería, Joyería y Grabado AUGUSTO TREJOS & HNOS.

Situada 50 varas al Oeste de la Ferretería Rodríguez Acaba de recibir de Alemania un extenso y variado surtido de bolsas de alpaca y plata, cigarreras esmaltadas, boquillas, bomboneras y cajas de vanidad. PRECIOS SIN COMPETENCIA Haga una visita y se convencerá.

OSTIONES (Oysters)

Frescos, en Concha Llegan diariamente a la CANTINA EL BOLSIN (antigua Magnolia) Se envían a domicilio - Teléfono 261 Se expende también la Cerveza SELECTA de barril, en vaso

¡FUMADORES!

PIDAN EL PAPEL DE FUMAR MARCA

"EL PINO"

No tiene rival-Se recomienda sólo Es el mejor

¡Los fumadores deben pedir sólo esta marca que no admite falsificación!!

La Rusia Bolsheviquei vende cereales a Alemania

—El gobierno ruso acaba de celebrar contratos para vender a comerciantes cien mil toneladas de cereales, principalmente trigo, centeno y lentejas.

Se nota, en general, que el gobierno soviético hace grandes esfuerzos para devolver

a Rusia su importancia comercial de antes.

El mayor obstáculo es el estado de los ferrocarriles cuya reparación necesitaría varios años. En vista de esto se da preferencia al tráfico fluvial y marítimo.

La película de actualidad cuyo estreno se dará mañana en el Trébol

Harold Lloyd en EL CONSENTIDO de la ABUELA



HAROLD LLOYD GRANDMA'S BOY

HIS FIRST 5 PART PICTURE

La noticia de que esta película se encuentra en el país ha sido recibida con la mayor alegría por quienes saben que fué en esta cinta que Harold Lloyd eclipsó a todos los artistas que pasaban por ser los mejores como cómicos. El solo hecho de que en los Teatros de New York ninguna otra alcanzado igual triunfo es bastante para recomendarla como una atracción incomparable. Ni en Un Mariner de Hecho se muestra tan adorable el cómico de los inseparables anteojos. En todas las partes en que se ha exhibido cada función es un lleno. La oportunidad de gozar de una de estas joyas, es única.

Hoy en la Tenda de las 7 vendrá otra vez El Diablo asustando con sus perversos hechos, y en la noche, 8 y 30 reprisé de Cásate con la Pobrecita, película cómica estrenada el Jueves último, y que tantos aplausos mereció de quienes rieron con los artistas las peripecias de su boda improvisada.

TACK HING LUNG y C. GIL CONG IMPORTADORES - Puntarenas

No olvide pasar a la MINERVA

La pena de muerte en Inglaterra

Cada vez que hay ejecuciones capitales en Inglaterra, se levantan discusiones sobre la pena de muerte, en las cuales los sólidos argumentos favorables y contrarios son muy numerosos. Durante estos últimos tiempos ha salido a relucir en estos debates la costumbre inglesa de derecho de gracia a los condenados a muerte, que pertenece nominalmente a la Corona, y que ejercita de hecho, en Inglaterra, el Ministro del Interior. Mas para que el Ministro entre tantos negocios, no se olvide que de su decisión depende la vida de un hombre, la práctica Albión ha encontrado un medio: sobre el escritorio del Ministro, al lado del calendario, está co-

locado de un modo permanente, un cartel en el cual están indicados, con grandes caracteres, los nombres de los condenados, el delito por ellos cometido y la fecha fijada para su ejecución. El Ministro está obligado a soportar continuamente la sugestiva presencia del trágico cartel; volverlo o cubrirlo sería gravemente lesivo para la tradición. El efecto de este constante recordatorio es eficaz, que, según se dice, Winston Churchill hace algunos años dejó el Ministerio del Interior por el Almirantazgo, sólo por no sentir la opresión, durante el trabajo, de la vista obsesionante de aquel lúgubre reclamo.

AL FIN LLEGO!! el famoso WHISKEY PERFECTION

Pídalo en: "La Lonja", "El Bolsin", "La Monedada", "La Feria", "La Palma", "El Balcón de Europa", "Las Ciudades de Italia", "El Aguila de Oro" y demás cantinas de importancia.

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA

EL GREMIO

Se ha instalado 50 varas al Norte del Banco de Costa Rica, contiguo a Mirhige Brothers, frente a la Plaza de la Artillería, en donde se pone a las órdenes de su numerosa clientela.

A. Urbano G.

La Gran Aventura



Toscana atendía a sus quehaceres en su salón de baile sin que en su corazón hubieran despertado ninguna pasión las pollitas a quienes entrenaba en el interesante arte de Terpsicore. Pero un día una linda aldeana visitó la Iglesia y allí Toscano sintió la gran llama de una pasión que había de llevarle a la desesperación. De aquí surgió la famosa bailarina, que al dar los primeros pasos en un salón de baile no presentía que llegaría a ser en poco tiempo

el asombro de muchos imperios y reinos. La bailarina célebre que cautivó el corazón de los grandes príncipes pudo también enloquecer a los adustos monarcas, quienes a la par que preparaban los grandes ejércitos en su afán de dominar el mundo, no dejaba de tener sus grandes aventuras amorosas. Una Bailarina Célebre hizo más; campeando por los cortes europeos con aquella gracia e inteligencia con que Dios la dotó puso en jaque a muchos reinos e imperios;

y los soberbios monarcas que retrocedían ante el ataque de cien ejércitos, se convertían en débiles polichinela con quien la Bailarina Célebre jugaba a su sabor.

La película que se estrena mañana domingo 1º de Julio en el Teatro Feyth constituye uno de los más legítimos triunfos de la cinematografía. "Una Bailarina Célebre" es un portento de belleza, lujo y esplendor resumido en un magnífico prólogo y seis grandes partes.

EL PERMANENTE DE "LA NOTICIA"

«La Noticia» ha días viene publicando un permanente relativo al dinero gastado por el Gobierno del Sr. Acosta, en la Legación presidida por el Lic. don Alberto Echandi y enviada en 1920 a las otras Repúblicas de Centro América. Esa publicación parece tener por objeto desvirtuar el aserto hecho por el señor Echandi de que no recibió ni un céntimo en pago de sus servicios diplomáticos.

Mas el propio artículo jimenista se encarga de decir a quienes están enterados de lo que es una misión diplomática, que no hay contradicción entre lo aseverado por don Alberto Echandi y lo consignado en la Memoria de Hacienda de 1920, ya que él no aseguró, ni podría haber asegurado, que la Legación no gastó dinero del Estado, sino que él no recibió un céntimo para sí de las sumas giradas y que más bien hubo de agregar de su peculio para completar los gastos hechos, sin que más tarde recobrará o reclamara en ninguna forma tal suplemento.

Bien claro queda establecido que el dinero salido del Erario Nacional, fue invertido en el traslado, alojamiento y representación de la misión que duró tres meses y recorrió cuatro países; y que el señor Echandi no percibió honorarios de ninguna clase por sus servicios.

La visita que Costa Rica hizo a sus hermanas de Centro América, en correspondencia de múltiples y singulares deferencias por ellas hechas con motivo de la restauración de nuestra paz interna, fué un gesto obligado para el Gobierno del señor Acosta; y hemos de agregar que el señor Echandi cumplió su cometido con creces, puesto que no se limitó a llevar un mensaje de cariño y agradecimiento, sino que con sus hábiles y generosos empeños logró realizar obra de concordia entre algunos de los países visitados que estaban a punto de irse a las manos.

La Legación dicha, al igual que muchas otras, y acaso con más razón que otras, enviadas por todos los gobiernos, por republicanos que fueran algunos de ellos,

llenó una necesidad nacional, uno de esos deberes ineludibles que resultan de la vida de relación de los pueblos.

Natural, inevitable, era que costara al país. El traslado, la residencia y los actos de obligada cortesía representan dinero. Y ese dinero, y sólo ese dinero, fué lo girado por nuestro Gobierno al señor Echandi. Ni un céntimo para pagar los trabajos y la pérdida de tiempo que la misión significó para él.

Natural y justo es que a las personas que abandonan sus quehaceres y negocios particulares, que dejan de ganar con la desatención de sus asuntos, por prestar un servicio a la República, se les indemnice, se les remunere. Así lo han hecho todos los gobiernos habidos en Costa Rica, por republicanos que fueran. Por lo mismo no creemos que D. Ricardo Jiménez O. hiciera mal en 1885 en recibir fuera de gastos, como sueldo de la Legación a México que le fue encomendada en aquella fecha, la suma dos mil pesos; suma que, dados la exigüidad del presupuesto de entonces, (2.500,000), la baratura de la vida y el valor magnífico de la moneda, resulta una cantidad realmente respetable; ni tampoco cuando cobró crecidos honorarios por representar a Costa Rica en la Dieta Centroamericana celebrada en esta ciudad en 1889 (en la cual se gastaron más de 60,000 colones); ni tampoco cuando envió a El Salvador a su Ministro Castro Quesada en 1911, y le giró más de 15,000.00 colones (valorados entonces al 2150%) excediéndose de lo decretado por el Congreso en más de tres mil colones; ni tampoco cuando le pagó a don Máximo Fernández su comisión por el Contrato de Empréstito celebrado con Mr. Keith en ese mismo año. El trabajo no es posible dejar de pagarlo, aunque sea la Nación quien de él se aproveche.

A pesar de esta justicia en el pago de servicios públicos, para galardón de nuestro partido, el señor Echandi renunció a todo emolumento y más bien de su peculio suplió más de dos mil colones para cubrir los gastos de su Legación. Se dirá que él lo puede hacer, por distrutar

de cierta holgura económica. Mas ¿a cuanto asciende la suma que representa los perjuicios que sus negocios particulares sufrieron con su ausencia durante tres meses? ¿Por cuanto dejaría don Ricardo su oficina de abogado, menos activa que la del señor Echandi, o sus empresas, de mucha menor importancia que las del señor Echandi, por un término de tres meses, para dedicarse a servir a su país? Ya sabemos que últimamente ha rehusado hacerlo, ni aun pagado, cuidadoso de su salud y de sus intereses.

Pues bien, a este gesto, que no ha hecho don Ricardo, a ese sacrificio de esfuerzos, dinero y tiempo, realizado por el señor Echandi en la prestación de un servicio a la República, responde el jimenismo con una perfidia. Y decimos perfidia, porque los que dirigen la política de ese partido bien saben todo esto que estamos diciendo nosotros, como que entre ellos hay quienes se han beneficiado con honorarios diplomáticos muchas veces y por lo mismo conocen que una cosa son gastos de una Legación y otra estipendios personales para quienes la integran; y si lo saben bien, sólo por perfidia pueden empeñarse en desconocer la generosidad del señor Echandi, en deslustrarla ante los ojos de los que no conocen de estas cosas, en mostrarse ignorantes para extraviar el criterio de los ignorantes.

Y son estas gentes las que reclaman lealtad y se muestran excesivamente quisquillosas contra cualquier gaceta de nuestra prensa que recoja rumores que las zozobras de los propios jimenistas se encargan de sembrar. A ese permanente de «La Noticia» le corresponde el calificativo de «munición de embuste», tan ingeniosamente descubierto por el Príncipe Azul, porque la mistificación que con él se trata de forjar resulta tan burda, como si se quisiera tejer una sutil tela de araña con gruesos chicotes.

DIOGENES DEL VALLE

IMITADA
POR TODOS

CERVEZA T RAUBE

IGUALADA
Por NINGUNO

MAURO PASCUALE

COSTADO NORTE DEL MERCADO

Por cambio de local, gran rebaja de PRECIOS
Casimires - Paraguas - Vinos - Aceite italiano
y toda la existencia de la casa

Teatro América

Domingo 1 de julio
Matinée a las 2.30 p. m.
Principian

Los Tres
Mosqueteros

Capítulos 1 y 2

NOCHE, 8 y 30. Es-
trenos! Estrenos!
LOS CUATRO JINETES
del APOCALIPSIS

TEATRO VARIEDADES

Sábado 30 de junio
GRAN SENSACION — Principian

Los Tres
Mosqueteros

Capítulos 1 y 2

Mañana
Los Cuatro Jinetes
del Apocalipsis

AL PAIS

Los miembros de las Juntas Electorales no son representantes de Candidatos ni de Partidos, sino que el Ejecutivo nombra para ese cargo a cualesquiera personas que reúnan los siguientes requisitos que exige la Ley Electoral:

“Para ejercer el cargo de miembro de la Junta Electoral se requiere: estar en ejercicio de la ciudadanía costarricense, ser mayor de veinticinco años, saber leer y escribir, ser vecino del lugar en donde la Junta deba desempeñar sus funciones y ser de honradez reconocida”.

En ninguna parte de la Ley se dice que las Juntas deban representar a tal o cual Candidato o Partido. Los nombramientos pueden recaer en personas de un solo Partido, de todos o de ninguno, con tal que reúnan las condiciones dichas.

Economice su dinero: ordenando la ejecución de sus impresos en la MINERVA

Se alquilan dos casas

Situadas a 125 varas al Norte del Mercado

Una grande, aparente para familia numerosa, o casa de huéspedes — Informes en la Casa N° 354, Calle 8a. Norte, Paso de la Vaca.

TEATRO OLIMPIA

SABADO 30 DE JUNIO DE 1923

7 p. m. — La bella LINA CAVALLINI en
La Esposa del Doctor

Precio: 25 Cts. toda entrada

A las 8 y 30 p. m. — Reparación de la Coralillo con selecto programa. La preciosa cinta

TU... O NOVIO DE SU PROPIA MADRE

Precios: Grandes 50 Cts. — Niños: 25 Cts.

Paragüería "La Japonesa"

Fábrica de Paraguas

25 varas al Sur de la Botica "El Cometa"
Gran realización de paraguas, al alcance de todos.
Visitenos hoy mismo y se convencerá.

PRECIOS Y CALIDAD SIN COMPETENCIA

IMPORTANTE: Su propietario hace constar al público en general que no tiene agentes en la calle y que el trabajo se recibe y entrega en el mismo local.

La Pensión Italiana

RESTAURANT

25 varas al Oeste de la Botica Francesa
TELEFONO 822

El más frecuentado de la capital porque es el mejor en su género.

Platos exquisitos, servicio esmerado y a la carta.
Comodidad, limpieza y buen trato. Prontitud en servicio a domicilio.

Los domingos en la noche menú especial

Fallecimiento, funerales y entierro de DON ARTURO AGUILAR MORUA

Con la mano temblorosa por el dolor escribimos estas líneas; Arturo Aguilar ha muerto. La eternidad le abrió sus puertas en la madrugada de ayer, cuando los primeros rayos del Sol y el canto de los pájaros convidaban a la vida.

Con la mano temblorosa por el dolor, ¡esta misma mano que tantas veces estrechó la suya de caballero sin tacha, siempre leal, y siempre franco, y siempre amigo.

Nació Arturo en la ciudad de Cartago el 29 de setiembre de 1892. Hijo del Benemérito de la Patria Lic. don Francisco Aguilar Barquero, y de la virtuosa y noble dama doña Natalia Morúa de Aguilar Barquero, heredó de sus padres—hoy sumidos en la más intensa de las pesadumbres—aquellas generosidad y abnegación que siempre fueron gala de tan respetable hogar.

Muere, pues, el amigo cuyo recuerdo vivirá siempre con nosotros, a muy temprana edad; cuando estaba más lleno de ilusiones; cuando tenía muy sobrado derecho a vivir para trocar sus ideales en amables realidades, con la brillantez de su intelecto y la entereza de su espíritu.

Los funerales

Ayer mismo, a las 10 y media de la mañana, se efectuaron los solemnes funerales en la Iglesia del Carmen, con numerosísima concurrencia. Toda la sociedad capitalina quiso expresar su sentimiento por tan cruel desaparición, rindiendo postrer tributo al hidalgo amigo muerto.

He aquí la lista de coronas enviadas a su memoria:

Coronas

José P. Jiménez y señora, Valeriano F. Ferraz e hija, Claudio F. Ferraz y señora, Daniel Núñez y señora, Costa Rica Electric Light Company, familia Tristán Fernández, Julio A. Gurdian y señora, Enri-

que Saborio y señora, Hernán A. Castro A., Juan Hernández Esquivel, Fernando Echeverría Pinto, Alberto Echandi y señora, Francisco Mayorga y señora, José Luis Aguilar M., J. Salazar Q. y señora, Carlos M. Jiménez y señora, Mariano R. Montealegre y señora, Ricardo Pacheco Lara y señora, Eugenia Pacheco Lara, Alfredo Sáenz González, Julia L. v. de Salazar e hijas, Ricardo Jiménez O., Francisco Aguilar Barquero y señora, Theodore E. Zink, John Meiggs Keith y señora, Enrique Capella y señora, Enrique R. Clare y señora, Manuel Sáenz Cordero y señora, Dr. Amancio Sáenz y señora, Gregorio Santisteban y señora, José María Macaya L., Miguel Macaya L., Andrés Venegas y señora, Francisco Aguilar Bonilla, Luisa A. de Rodríguez, Antonio Fournier S., Antolina S. v. de Fournieri, Mrs. Edgar Pontón de Arce, Manuel Aguilar Bonilla, Claudia E. Montealegre, Aquiles Bonilla G. y señora, María de los Angeles Aguilar, Edgar Pontón de Arce, Eduardo Bonilla G., Alfredo Arguedas y señora, José Joaquín Pérez O., Rafael Salazar Calvo y señora y hermanas, Amalia Escalante, Ernesto Rohrmoser, María Teresa de Aguilar e hijas, Guillermo Zeledón Castro y señora, Nicolás Oreámano y señora, Elena L. de Rohrmoser, J. R. Montes de Oca y señora, Miguel Angel Robles y señora, Eduardo Marchena y señora, Ricardo Marchena, Gregorio Escalante, Eduardo Bengoechea y hermana, Bernardo Montes de Oca y señora, Jaime Carranza y señora, Antonio Vargas Q. y señora, Fernando Asch y familia, Carmen G. v. de Fernández, Alejandro Aguilar Marchado, Juan M. Segreda, Raúl Fernández G., Manuel Marín Quirós y señora, Gonzalo Facio y señora, F. Roberto Castro y señora, José María Pinaud y señora, Federico Fernández G., Roberto Hernández señora y familia, Banco Internacional de Costa Rica (Cinta), Solón Núñez y señora, Ramón Madrigal Q. y señora, Dionicio Facio y señora, Teodosia Q. v. de Madriz, Emilia S. de Mora, Francisco Fernández, Carlos Aragón y señora, Humberto Pérez y señora, Dr. Manuel J. Barrios señora y familia, Marina Meneses C. y hermanas, Eloy González F. y señora, Daniel Ujueta R., Hernán Fernández G., Próspero Fernández G., Alfredo Sasso R. y Sra., Mrs. Jeffries e hijas, Guillermo González H. y Sra.,

Matía A. de Fernandez e hija, Enrique González H. y Sra., Margarita Sancho, Walter Field, Amalia L. de González Soto e hija, Jesús Coto M. y familia, Dr. Francisco A. Segreda, Alejandro Alvarado y Sra., Jorge R. Aguilar M., Judit Segreda, Julia de Pacheco, Antonio Arguello V., Noemi Sasso, José Antonio Zeledón y Sra., A. M., de Almar y Sra., Mercedes V., de Sanou e hijas, Walter



A. Field, Aquilino Rodríguez, Mario González, José Francisco Peralta E., Dolores Q. v. de Castro e hija, O. F. Rohrmoser h. Hermógenes Rodríguez T., Roberto Jiménez Ortiz, y Sra., F. G. Rohrmoser, Enrique Carcele y Sra., Fabián Esquivel Sra. e hijas, Rodolfo Vargas Arce, Humberto Carrillo y Sra.

Nabor Campos, señora y familia, Juanita L. v. de Luque y familia, Mariano L. Coronado, Alejo Aguilar B. y señora, Ricardo Monge y señora, Aquiles Acosta y señora, F. Bonilla-Carranza y señora, Berta Montealegre, Juan E. Romagosa S. señora y familia, Oscar Pacheco y señora, Doctor José Vicent, Fernando Madrigal, Julio Peña y señora, Aquiles Bonilla, señora e hijas, Víctor Vargas Quesada y señora, José Fabio Garnier y señora, Gerónimo Pagés y señora, José J. Lorente y señora, Carlos Brenes y Sra., Federico Morgan, Procesa v. de Aguilar y familia, Alejandro Aguilar, señora y familia, Luis P. Jiménez y señora, María Isabel y María Carlota Brenes, Emma Isabel Brade, Anita Avendaño R. y hermanas, Manuel Rodó y señora, Filomena de

Segreda y familia, Alfredo Castro Castro, Guillermo Montealegre E. y señora, Dr. Vicente Castro y señora, Luis Valenzuela C. y señora, Celín Arias M. y señora, Octavio Loaiza, Narciso Blanco y Sra., Gonzalo Lizano Guardia y Sra., Sauma e hijos, Rafaela P. de Leiva, Eduardo Rodríguez A., Antonio Mora y señora, Luis García Aragón y señora, Eduardo Hutt, Luis Zeledón Castro y señora, Jorge Hine y señora, Ernesto Ortiz y señora, J. Albertazzi Avendaño y Sra., Víctor A. Domínguez y Sra., G. Ortuño y señora, Leonidas y Felicia Pacheco, Alberto González Lahman, Roberto Breciani, A. Breciani y señora, Julia E. de Aguilar y familia, Juana O. de Jiménez, Tomás Soley Güell, Juan José Montealegre y señora, Nicolás Delcore y señora, Rosalía de Lino e hijas, Mr. Stanley Lindo, Alfonso Altschul y señora, Firmomena v. de Saravia y familia, Manuel F. Jiménez y señora, Víctor M. Quesada, Arturo Lyon y señora, Cayetano López García, señora e hijas, Ramón J. Jiménez O., Guillermo Borbón G., J. R. Chacón y señora, Francisco Jiménez Ortiz, Maximiliano Kepfer y familia, Santiago Alvarado y Sra., Jorge Ortiz y señora, Paulina de Peña e hijas, Ramón Aguilar B., Sra., Rafael Morúa e hijos, Enrique P. Ortiz y Sra., Gregorio Martínez Sra. y familia, Guillermo Echandi, Adolfo A. Osborne y Sra., Ramón Ortiz y Sra., Anita Pinto, Jorge Esquivel Sra. y familia, Marco A. Madriz Quesada, Graciela J. de Jiménez, Carlos Ross y Sra., M. Osvald Sasso, Alfredo B. Borbón y Sra., A. Rudolph y Sra., Milton Maduro, Stanley Maduro, Luisa y Ester Bonilla Aguilar, Lic. Guillermo Vargas Sra. y familia, Manuel A. Serrano y Sra. Buenaventura Casola y Sra., María v. de Lines, Roberto Cantillano V. y Sra., Teresa A. de Dent, Eduardo Gómez y Sra., Juan Dent, Carlos Pagés y Sra., Jorge A. Lines y Sra., Luis Dent T. y Sra., Vicente Sáenz y Sra., Guillermo Tristán, Edmundo Montealegre, Eduardo Montealegre y Sra., Cleto González Víquez y Sra., y familia, Mariano Alvarez Sra. y familia, Fernando González y Sra., Alfonso Salazar y Sra.

José Joaquín Soto y señora, Juan Hernández Esquivel, Enrique Saborio G. y señora, Emilia y Ester Vargas Q., Hernán A. Castro C., Félix Vallini y señora, Raúl Zeledón G., Ade-

la P. de Batalla, Ernestina Marchena, Ricardo Batalla y señora, Francisco de la Espriella y señora, Berta y Margarita Aragón, Lupita Guardia, Justino Alvarez García y señora, Patricio Arrieta Leiva y Sra., Anita Marchena, Juan Gómez Alvarez, Mr. y Mrs. George Peters Chittenden, Rosalía Marchena, Arturo Sáenz, señora y familia, Juan Fernández M. y señora, Emma v. de Rojas y familia, Arturo Volio y señora, Ricardo Rivera Ortiz, Francisco Laporte, Wille Pirie y señora, Luis Anderson y señora, Roberto Bonilla Gutiérrez y Sra., Amadeo Vargas y señora, Elías Zeledón señora y familia, Lotz y Franklin Zeledón G., Genaro Pinto F. y señora, Rubén Coto y señora, José M. Artavia y señora, Astorga Hermanos, Oscar J. Pinto y señora, Joaquín Llinás y señora, Ramón J. Rivera y Sra., Pantaleón Gómez Alvarez y señora, Justo A. Facio y señora, Juanita O. de Castro, Manuella v. de Carranza e hijas, Dr. A. Giustini y señora, Miguel Giustini, Miguel Vazquez y señora.

Cerca de las 11 horas salió el cortejo para el Cementerio General.

El DIARIO DEL COMERCIO profundamente consternado por tan inmenso dolor, declara su duelo, su duelo propio ya que Arturo era de esta casa, rinde a la memoria del querido amigo el debido homenaje, y se identifica con el pesar de la familia doliente, dándole su más sentido pésame al Lic. don Francisco Aguilar Barquero y a su señora esposa; a don Mariano R. Montealegre y doña Sara Aguilar de Montealegre; al Lic. con Jorge Rafael Aguilar y a don José Luis Aguilar, actualmente en Panamá.

'La Española'

MARTINEZ & Co.

Avisamos a nuestra estimable clientela, que mientras se nos acondiciona nuestro nuevo local, la atenderemos en LA BODEGA de don Francisco Armijo, frente al lado Norte del Mercado.

San José, mayo 29 de 1923.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

Fiesta de amigos

Con motivo de su onomástico, el joven deportista Don Pedro Quirce fue obsequiado por sus amigos con una espléndida cena, que resultó un acto agradable y expresivo. La asistencia fue muy numerosa. Felicitamos al amigo Quirce.

Municipalidad de Siquirres

De acuerdo con la nueva organización en los servicios atendidos por los suscritos y con amplias facultades otorgadas por la Municipalidad, rogamos a los acreedores presentar sus acreencias a fin de resolver su cancelación a la mayor brevedad, y a los deudores, se sirvan pagar sus obligaciones antes del último de los corrientes; después de cuya fecha se procederá en la forma que más convenga a los intereses que representamos.

Siquirres, 13 de junio de 1923.

Alfonso Rivero P. J. Abel Arguedas L.
Inspector Gral. de Rentas Contador Tesorero

A Mr. John Keith le ha sido conferida la Cruz de Caballero de la Corona de Bélgica



Ayer recibimos una noticia muy grata que gustosos consignamos: La Legación de Bélgica remitió al Consulado de ese mismo Reino en esta República, un acuerdo por el cual se le confiere a Mr. John M. Keith, la Cruz de Caballero de la Orden de la Corona.

La nueva, repetimos, nos causa la más leal y grata impresión, por ser Mr. Keith un caballero estimabilísimo e

inacahable que en diferentes ocasiones ha demostrado su cariño a Costa Rica.

Esa distinción es altamente honrosa, es un título que enorgullece, sobre todo, por proceder del herolco y gentil Gobierno del más noble de los monarcas: Alberto 1º de Bélgica.

El DIARIO DEL COMERCIO felicita calurosamente a Mr. Keith, deseándole muchas felicidades.

Imponente manifestación...

Viene de la pág. 1

nández Rodríguez, don Asdrúbal Villalobos y don Vicente Sáenz.

La recepción

Después de la manifestación fueron fina y espléndidamente agasajados los visitantes por el señor Sánchez, su señora esposa e hijos, brindándose con champaña por su feliz viaje y por el triunfo del Partido Agrícola. Una magnífica orquesta amenizó el festival, en que abundaron los licorres más finos, las confituras, los helados y toda clase de refrescos.

A las cuatro de la tarde regresaron a esta capital el señor Echandi y sus acompañantes.

El DIARIO DEL COMERCIO saluda con todo afecto y el mayor respeto a los distinguidos viajeros, que hoy han de embarcarse en Puerto Limón rumbo a Nueva York, y les desea un viaje lleno de ventura.

Para la Habana

Ayer tarde estuvo en nuestras oficinas a despedirse de nosotros don Federico Rodríguez Rosa, representante de la Gran Compañía de Alta Comedia quien sale hoy para Habana.

Agradecemos al amigo Rodríguez esa visita de cortesía, deseándole al mismo tiempo un feliz viaje.

Don Julián Nogueira, Delegado de la Sociedad de las Naciones en nuestras oficinas

Ayer recibimos en nuestras oficinas una visita que consideramos honrosa y altamente agradable.

El culto caballero don Juan Nogueira, Delegado de la Liga de las Naciones quien acaba de llegar al país, tuvo la fineza de visitarnos y de partir con nosotros un bucrato.

El señor señor Nogueira es originario de Montevideo. Atildado periodista, juriscónsulto notable y caballero de conversación amena e interesante, demasado corto nos pareció el rato que en su amable compañía estuvimos.

Viene a Costa Rica con una misión de gran importancia, y estará entre nosotros muy pocos días.

Su visita la agradecemos mucho, y con placer le reiteramos el testimonio de nuestra simpatía, deseando que su permanencia en Costa Rica sea tan grata para él como para nosotros.

Hoy salen de Costa Rica el ilustre dramaturgo don Jacinto Benavente y su notable Compañía de Alta Comedia

En tren especial partirán hoy de esta ciudad, rumbo a Limón, en donde han de embarcarse para Panamá y de allí a España, el ilustre don Jacinto Benavente que con su presencia nos ha honrado durante una semana, y los miembros de su notable compañía de alta comedia.

El "Diario del Comercio" desea al más grande de los dramaturgos españoles un viaje muy feliz, y así como ha sido un alto embajador de su solar en estos países hijos del León Ibero, que sea también allá un amigo y defensor de los pueblos hispanoamericanos.

Cables

Viene de la pág. 1

Harding hará observar la Ley de Prohibición a todo trance

Washington, junio 29.—El "New York Times", en un editoaial dice que "Le Figaro" informa, que el Presidente Harding manifestó que hará observar la Ley Prohibicionista, aun cuando tenga que invadir con fuerzas los estados rebeldes de la Unión; concluye diciendo que los franceses saben muy bien que se rebelarían si alguien tratara de prohibir que bebieran vino, y están dispuestos a creer que los americanos harían lo mismo, y en caso de que la guerra contra el licor tomara aspecto crítico, en Nueva York podría contarse una vez más con la ayuda de Francia a los revolucionarios.

Rusia entra en comunión con los países del mundo civilizado

Moscow, junio 29.—En declaraciones que hizo un prominente diplomático extranjero dice que, la Rusia de los Soviets ha abandonado definitivamente la posición que ocupaba fuera de la ley contra todas las naciones del mundo, entrando



Próximo matrimonio

En Heredia contraerá próximamente matrimonio la estimable señorita Ester Morales.

Viajeros

Próximamente partirá para los Estados Unidos don Luis Robert con su señora.

—Regresó de Cartago la señorita Ester Bonilla.

—Estuvo en Cartago don Luis Llinás.

—Después de haber permanecido varios días en Grecia regresaron a esta capital doña Manuelita v. de Carranza y su hija la señorita Lía.

—Para Tres Ríos partió la señora doña Aida de Oreamuno.

—Entre nosotros estuvo pro-

cedente de Tres Ríos don Manuel Coto Fernández.

—De Grecia llegó don José Pinto Fernández.

—De su finca La Roncha regresó don Luis C. Escalante.

—Procedente de Alajuela se encuentra entre nosotros la señorita Tranquilina Vargas.

—Del campo regresó don Daniel Gallegos.

—En Heredia estuvo el caballero don Carlos Gagini.

Enfermos

Hemos tenido el gusto de ver ya completamente restablecido de su dolencia a don Juan Aguilar.

—Sigue mejor de su dolencia doña Dora Hine de Guardia.

Anoche falleció Da. Matilde Mata de Sáenz

Con hondo pesar consignamos la noticia del fallecimiento de la distinguida y culta dama doña Matilde Mata de Sáenz, acaecido anoche poco antes de las siete.

El funeral se verificará hoy a las 10 a. m. en la Iglesia de la Dolorosa.

El DIARIO DEL COMERCIO se une al sentimiento de pesar que tan infausta nueva ha de producir en la alta sociedad josefina y envía el más sentido pésame a su inconsolable esposo a sus hijos y demás familiares.

Con hondo pesar consignamos la noticia del fallecimiento de la distinguida y culta dama doña Matilde Mata de Sáenz, acaecido anoche poco antes de las siete.

El funeral se verificará hoy a las 10 a. m. en la Iglesia de la Dolorosa.

El DIARIO DEL COMERCIO se une al sentimiento de pesar que tan infausta nueva ha de producir en la alta sociedad josefina y envía el más sentido pésame a su inconsolable esposo a sus hijos y demás familiares.

Se bambolea el fascismo

Roma, junio 29.—Entre jefes superiores del elemento fascista han estallado diferencias y disensiones bastante graves, que ponen en riesgo la continuación de ese grupo político en el poder.

Esta noche

a las 8.30 habrá en el Teatro Feyth una función a beneficio del Templo de la Soledad, con el objeto de allegar fondos para efectuar obras necesarias en dicho Templo.



UN COLON EL PAQUETE

LUCKY STRIKE ESTÁ TOASTADO

LUCKY STRIKE ESTÁ TOASTADO

LUCKY STRIKE ESTÁ TOASTADO

Y

NADA MAS!

Si es Vd. aficionado a los bailes

no deje de adquirir una Victrola

La Victrola es el instrumento musical por excelencia. No tiene rival como medio de diversión para bailes y toda clase de reuniones sociales. Nunca se cansa de tocar, y no olvide que con uno de estos instrumentos en su hogar tiene a su disposición la mejor música del mundo, interpretada por los artistas y las agrupaciones musicales que mayor fama han alcanzado en todas partes.

Tenemos en nuestro establecimiento una gran variedad de instrumentos Victor y Victrola, a diversos precios. Si lo desea damos facilidades de pago.

Agentes Generales,

PIZA E HIJOS

San José — Costa Rica

El Estado de Nueva York no hará cumplir la Ley Prohibitiva

El congreso aprobó una ley para que no se emplee más la policía en la campaña de la "sequía"

Fue aprobada por la Cámara baja y por el Senado la iniciativa presentada por Mr. Cuvillier, que consulta la derogación de la ley Mullan-Gage, que obligaba al Estado de Nueva York a emplear una gran parte de su policía en hacer cumplir la ley prohibicionista.

La iniciativa Cuvillier, ya convertida en ley, ha pasado al Gobernador Smith para que la firme y entre en vigor desde luego.

La iniciativa no pudo ser aprobada en la tarde de su presentación por no haber concurrido a la sesión el congresista Nugen, propietario de un expendio de licores, y se aplazó su discusión con gran contentamiento de los secos, que esperaban que al fin les sonreíría la victoria.

Pero más tarde la iniciativa Cuvillier, que ya había sido aprobada por el Senado, fue presentada nuevamente a la Cámara baja y logró triunfar por 76 votos con 71. En

el Senado había sido aprobada por 28 votos contra 22.

Se espera que el gobernador Smith firme esa ley y comience a regir en el Estado de Nueva York, que se gloria de contar con la décima parte de la población total de los Estados Unidos.

Si el gobernador firma tal ley, las principales consecuencias serán las siguientes:

1.—Todos los que se hallan procesados acrualmente por violación de la ley prohibicionista del Estado, que son varios miles, se verán libres de la acusación que hoy pesa sobre ellos.

2.—Más de mil policías que ahora sólo se ocupan en vigilar los expendios de refrescos, en la ciudad de Nueva York, sentados en cómodas sillas, para que no se viole la ley, volverán a su trabajo en las calles, pues el cuidado del cumplimiento de la ley prohibicionista quedará exclusivamente a cargo de los agentes federales. En las demás ciudades y poblaciones la policía del Estado no tendrá que vigilar los expendios de refrescos, ni que

perseguir a los contrabandistas en los caminos.

3.—Por las fronteras, rios y puertos del Estado podrán entrar millones de dólares de licores, sin que se oponga a ello la policía del Estado.

El gobernador Smith tiene 30 días para firmar la ley Cuvillier o para devolverla con observaciones. Los húmedos han comenzado a mover todas sus influencias para lograr que el gobernador firme tal ley.

La Asamblea y el Senado aprobaron también otra iniciativa de Cuvillier por la que se declara que es un delito que un empleado de policía carece casas, automóviles o registre a las personas en busca de licor, sin orden judicial.

Desde ahora, secos y húmedos están estudiando el alcance legal de ley Cuvillier, si es firmada por el gobernador.

Y unos y otros esperan con interés la opinión de de William H. Anderson, uno de los más notables jefes de los secos.

Dr. M. Valenzuela DENTISTA AMERICANO

De vuelta de su viaje por la América del Sur, ha abierto de nuevo su Clínica Dental, 50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen.

INYECCION DIPLOICA

Ultimo procedimiento usado en la Argentina y Brasil; produce una anestesia total para extracciones de piezas y nervios.

Caizas de oro por el sistema INLAY, sin molestia para el paciente. Puentes removibles y Bjos con dientes intercambiables de porcelana STEEL. Dentaduras con garantía absoluta.

HORAS: 8 a 11 a. m. y 1 a 5 p. m.

Servicio de Camiones

CORONADO-GUADALUPE

Se ha inaugurado un nuevo y cómodo servicio con el siguiente

ITINERARIO

SALE DE CORONADO:

6.15 a. m.
11 a. m.
1 p. m.
4 p. m.

SALE DE GUADALUPE:

8 a. m.
12 m.
2 p. m.
5.30 p. m.

Tarifa: 50 Cts. la carrera

Se reciben pasajeros para

Apaikán

EMPRESA CRUZ BLANCO

Platería de A. Bello

Artículos de oro, plata y carey

Exacitud en los trabajos

Avenida Central

Frente al Palacio Nacional

14 millones de alemanes viven de la Beneficencia pública

Según estadística oficial que se acaba de publicar en Berlín, el número de alemanes que actualmente viven de la beneficencia pública, se eleva a la cifra sumamente crecida de 14 millones, en números redondos, lo que demuestra las desastrosas condiciones económicas en que se encuentra el país, a causa del tratado de Versalles, de las exigencias de Francia y finalmente de la ocupación del valle del Rhur.

QUONG TAI CHONG & CO. (JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores PUNTARENAS C. R.

Calzado Fino y de duración ZAPATERIA AQUILES

50 varas al Sur del Teatro Moderno

LA MINERVA

garantiza su trabajo

BOTIQUIN

anexo al Despacho del Dr. Roberto Quesada J., situado 25 varas al norte de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Volio.

DESPACHO ESMERADO DE RECETAS A TODA HORA

EXÁMENES BACTERIOLÓGICOS

SERVICIO NOCTURNO

Regente:

Lic. D. Alberto Gutiérrez Brenes

UNA LLAMADA URGENTE.



¿PASA usted torturado con ásperos y fastidiosos dolores de espalda, o con agudos dolores como corte de cuchillo? Entonces sus riñones piden ayuda.

Los hombres y mujeres, cuyos trabajos les mantiene de pie la mayor parte del tiempo, frecuentemente sufren de debilidad de los riñones. Dolor de espalda es casi siempre el primer síntoma. Tal vez se sienta dolores de cabeza, períodos de mareos, nerviosidad e irregularidades urinarias.

Muchas mujeres sufren sin necesidad pensando que el malestar es algo peculiar al sexo.

No descuide el llamado, ni sufra sin necesidad o espere que enfermedades más serias se desarrollen. A la primera manifestación de dolor de espalda dé a sus riñones la ayuda que necesitan, usando las Píldoras de Foster, el remedio que usan y recomiendan sus propios amigos.

PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES

De venta en todas las Boticas

COSTA RICA MOTOR COMPANY

Frente a la Plazoleta de la Artillería.

Servicio de CAMIONES a ASERRI

Sale de San José

7.45 a. m.
10.30 a. m.
12.45 p. m.
3.00 p. m.
4.00 p. m.
5.00 p. m.

Sale de Aserrí

5.45 p. m.
6.30 a. m.
9.00 a. m.
12.00 m.
2.00 p. m.
4.00 p. m.

UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fifies Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Pirie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

INDUNI Y HERMANO

Se hacen cargo de toda clase de construcciones, por contrato o por dirección

Cloacas por abonos mensuales

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úseles diariamente el ANTI-PYTO del Dr. M. Fischel. Limpia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 - Apartado 434

De nuestros corresponsales

Cinco Esquinas

Enferma de cuidado

La estimable matrona doña Analía Robles, se encuentra bastante mal de salud, hace sus días guarda cama. En la clínica de los doctores Victory y Pacheco estuvo un tiempo, donde le hicieron una operación bastante delicada, pero gracias a los esfuerzos hechos por los estimables galenos, la apreciable Sra. duró mucho tiempo muy bien, pero ha vuelto otra vez a tomar cama, notándose bastante gravedad en ella. Sus hijos no se apartan de su lecho prodigándole mil atenciones a la enferma. Hacemos votos al cielo por su pronta mejoría.

Visita

En la visita del Sr. Ministro D. Aquiles y don José Luján, Gobernador de la Provincia, a la fiesta patronal de Tibás, se dieron exacta cuenta de lo pésmo que está el camino y el abandono tan grande que existe. En frente de la pulpería "La Copa Blanca" hay un hueco que con mil dificultades pueden pasar los coches y autos. Nada menos que el domingo, dicho hueco fué suficiente para que un chunche se quebrara. Ojalá la Municipalidad se tome el interés por el arreglo siquiera de la calle real que es la más transitada y la de más interés. Da vergüenza que un pueblo tan cerca de la capital, tenga caminos tan malos, que casi ni a pié pueden las gentes caminar, mucho menos en coches o autos. No heche en saco roto esto, Sra. Municipalidad.

Súplica

Los vecinos tanto de Tibás, como de Cinco Esquinas y demás lugares del Cantón, veríamos con mucho agrado que el Sr. Ministro de Seguri-

dad Pública nombrara para Jefe Político al apreciable y pundonoroso caballero don Elias Mora, persona honrada y muy querida por el pueblo. Cinco Esquinas vería con mucho placer el nombramiento de dicho Sr. Mora. Ojalá el Sr. Ministro, tan bondadoso nos atendiera nuestra súplica muy justa por cierto. Esperamos los acontecimientos.

Queja

El domingo con motivo de la fiesta patronal de Tibás hubo bastantes escándalos en Cinco Esquinas.

Lo que llama mucho la atención es que en todo el día no se le vió la cara al Sr. Agente que de seguro se lo llevaron a la fiesta del santo. Este es un lugar que no debe estar sin autoridad, porque la gente de San José es bastante malcriada y nosotros que no nos aguantamos sus malacrianzas, y por

lo tanto tiene que haber golpes.

Unos individuos asaltaron a un pasajero que iba con dos señoras y una de ellas le metió una pedrada al sujeto que lo dejó reformista.

El hombre tuvo que ir a la 2ª Sección a pedir auxilio porque los individuos lo atacaron muy feo. Las pobres señoras hubieron de refugiarse en casa del señor Castro, mientras llegaba su acompañante. Debo advertir que los individuos en cuestión no eran del lugar. Esto obedece a la ninguna vigilancia de parte de la autoridad.

Trasladamos a quien correspondiera.

Nota política

En casa de don Juan Monge hubo el miércoles reunión echandista, fueron algunos miembros de la Directiva Central.

CORRESPONSAL

REUMATISMO



Contra la Reuma, Ciática, Lumbago, Geta, Calambres, Dolores de Cadera, de Cintura, de Pecho, de Espalda y otros achaques de forma reumática, el Linimento de Sloan substituye con ventaja los antiguos sinapismos y aplicaciones calientes. Es un remedio casero. Cura donde otros fallan. No requiere fricciones. No mancha. Cuesta poco. Dura mucho.

EVIDENCIA

El Dr. Sala Bou, Unión 23, Pral., de Barcelona, España, escribe:

Certifico: Que en diferentes enfermedades he usado el Linimento de Sloan, siempre con resultados sorprendentes donde fallaron el tratamiento clásico de pomadas y linimentos a base de metilo, mentol, etc. Es un deber prescribir a los enfermos de reumatismo el Sloan.

MATA DOLORES

Linimento de Sloan

PARTIDO AGRICOLA

Directiva del Distrito de Concepción Provincia de Cartago

Los infrascriptos ciudadanos de esta localidad, unidos por un mismo anhelo de llevar a la primera Magistratura de la República en el próximo período constitucional al señor Lic. don Alberto Echandi candidato del Partido Agrícola, proclamado el día 11 de abril del corriente año hemos resuelto acuarpar decididamente dicha candidatura y nos organizamos en junta Directiva en la forma siguiente:

PRESIDENTES HONORARIOS

Juan Salazar Badilla
Pedro Fuentes Brenes
Juan Francisco Bogarín
Luis Monge Garro
Ramón Cerdas
Ramón Maroto Portuquez
Antonio Fuentes Brenes
Jacinto Navarro
Juan Diego Navarro
Félix Barahona
Adolfo Romero

PRESIDENTES EFECTIVOS

Elias Leiva Monestel
Antonio Brenes Calderón
Jerónimo Vásquez Delgado
José Salazar Calderón

VICEPRESIDENTES

Juan Inocente Brenes
Pío Camacho
Benigno Fuentes
Ricardo Salazar Calderón

SECRETARIOS

Abel Monge
Octaviano Martínez

TESORERO

José Andrés Brenes

JEFES DE PROPAGANDA

Tobías Alvarado
Joaquín Brenes Pereira
Ismael Castro Muñoz
Julio Monge Fuentes
Ricardo Piedra
Benjamín Cordero Camacho

VOCALES

Marcial Leiva Rojas
Leovigildo Leiva Rojas
Juan Rafael Brenes
Nicolás Montoya Barahona
Ramón Rojas
Juan Alfaro
José Brenes

Juan Brenes C.
Custodio Cordero
Faustino Cerdas
Camilo Alvarado
Anibal Arias
Juan Jiménez B.
Salomón Salazar Calderón
Juan Salazar
Vicente Picado
José Leiva
Tino Barahona
Zacarías Brenes
Rafael Esquivel
Macario Quesada
Roberto Berrocal
Ernesto Monestel
Valerio Navarro P.
Juan Brenes Muñoz
Rafael Zúñiga
Víctor Pereira
Nicanor Leiva
José Angel Quirós
Florentino Quirós
José Solano V.
José Arias Roque Salas
Adán Lbaiza Villalobos
Ramón Mata
Paulino Monge
Espíritu Navarro
Desiderio Navarro

Comisión encargada de organizar la Directiva de Patio de Agua.

Hipólito Granados
Domingo Calderón
Bruno Camacho
Zacarías Calderón
Elias Navarro
Tobías Tencio M.

Comisión para El Palmital.

Juan Diego Campos
Joaquín Ortega
José María Campos
Rubén Ortega

Directiva de San Isidro del distrito de Concepción de Cartago

PRESIDENTES HONORARIOS

Miguel Solano
Luis Calderón
Juan Romero
José María Camacho
Ciriacó Quirós
Jesús Quesada

PRESIDENTES EFECTIVOS

Pedro Flores
Napoieón Vega
Agustín Flores
Matías Brenes

SECRETARIO

Vinicio Pereira

JEFES DE PROPAGANDA

Juan Cerdas
Nestali Piedra

TESORERO

Filadelfo Fuentes

VOCALES

Benjamín Camacho B.
Francisco Zúñiga
Rosendo Brenes
Pedro Camacho
Nemesio Robles
Rafael Cordero
Marcelino Cordero
Lorenzo Cordero

Francisco Quesada
Celim Quesada
Antolino Araya
Jesús Sánchez Piedra
Alberto Badilla
Juan Camacho
Ricardo Camacho
Rómulo Camacho
Célimo Cedeño
José Camacho
José Araya Leiva
Pantaleón Calvo
Leandro Fonseca
Joaquín Ortega
Julio Barahona
Emilio Barahona
David Flores
Luis Flores A.
Miguel Solano Segura
Rafael Salas F.
Jesús Calderón
Gregorio Calderón
Juan Calderón
Fermín Araya
Luis Flores Salas
Nestali Piedra
Leandro Araya
Ramón Resa Araya
Melquiades Calderón Calderón
Elias Vega
Ismael Flores
José María Romero
Anselmo Camacho

Directiva de Cangel-Provincia de Puntarenas

PRESIDENTES HONORARIOS

Pedro Baltodano Alvarez
José J. Baltodano Reyes

PRESIDENTES EFECTIVOS

José María Lagos
Juan Baltodano Moya

VICE-PRESIDENTES

Luis Villarreal ú. ap.
Fidel Baltodano Alvarez

SECRETARIO

Froilán Baltodano Moya

TESORERO

Célimo Baltodano Reyes

JEFE DE PROPAGANDA

Bernardino Baltodano Reyes

VOCALES

Elijio Ramírez ú. ap.
Francisco Días Baltodano
Elias Henríquez Guevara

Nestor Alvarez Espinoza
Marcos Zúñiga Hernández
Fernando Carranza ú. ap.
Dolores Hernández ú. ap.
Aniceto Gómez Reyes
Fortunato Gómez Reyes
Ismael Torres ú. ap.
Modesto Baltodano ú. ap.
José Claudio Batista ú. ap.
Ascensión Reyes ú. ap.
Encarnación Gómez Reyes
Eugenio Bustos ú. ap.
Ascensión Gómez ú. ap.
Rogelio Reyes ú. ap.
Miguel Núñez Torres

Antonio Briceño Obando
Cristóbal Torres Cortés
José Arcadio Reyes Henríquez
Víctor Gómez Reyes
Cayetano Godoy ú. ap.
Elijio Reyes Henríquez
Miguel Hernández ú. ap.
Camilo Baltodano Reyes
Marcelo Villarreal ú. ap.
Cosme Gómez Reyes
Fabián Baltodano ú. ap.
Nestali Moraga ú. ap.
Mercedes Gómez ú. ap.
Telésforo Guevara ú. ap.
José Narciso Gómez Reyes

Ascensión Baltodano
Eloy Gutiérrez Díaz
Francisco Batista ú. ap.

Zarandeo a la Directiva jimenista de Cangel

Custodio Rosales R., Juez de Paz de Cangel.
Gerónimo Rosales Baltodano, neutral.
Fidel Baltodano Alvarez, agrí

cola.
Salvador Escamilla Villegas, neutral.
Gregorio Alvarez Leal, Juez Comisario.
Salomón Matarrita, protesta, agrícola
Ramón Hernández J., agrícola.
Pedro Vega A. protesta, agrícola.
Pantaleón Lara protesta, agrícola.
Alejandro Arce Gómez, neutral
Juan Ruiz ú. ap., neutral
Rafael Díaz protesta, agrícola
Alejandro Díaz, Agrícola
León P. Gómez neutral, agrícola

Dempsey, el Hombre más Robusto del Mundo recomienda Hierro Nuxado



Pocos ejemplos hay que puedan probar tan positivamente el alcance del HIERRO NUXADO para fortalecer los Nervios y producir Sangre Roja, Robustez y Resistencia como la extraordinaria experiencia de Jack Dempsey, el Campeón Mundial del boxeo. "Por los resultados que he obtenido con el 'Hierro Nuxado' y después de haberlo empleado antes de mis dos luchas deportivas con Willard y Carpentier respectivamente, considero que bien puedo recomendarlo a toda persona que desea aumentar sus fuerzas y energía."

Comentando sobre esta franca declaración, un conocido facultativo Neoyorkino dice:

"A toda persona que raciocina debiera ocurrírsele que si un hombre tan físicamente apto como es Dempsey considera prudente tomar 'Hierro Nuxado' cuanto más importante es para las personas de ordinaria salud de ver que no les falte hierro en la sangre. Infinidad de personas hoy día padecen de deficiencia de hierro. Escasez de hierro en la sangre no solo hace de un hombre una nulidad física y mental, sino que le despoja de fuerza vital, despejo mental, fuerza de voluntad, etc., posesiones de incalculable importancia en todas las esferas de la vida. La misma condición convierte a una mujer cariñosa y vivaracha en una persona mal humorada, nerviosa y decaída. Para ayudar a producir gente robusta, con sangre rica y nervios fuertes, no he encontrado nada en mi experiencia que se aproxime al hierro orgánico, 'Hierro Nuxado.'"

Si no está Ud. gozando de robusta salud, empiece en seguida a fortalecer su sangre y su organismo entero con hierro orgánico; ponga "HIERRO NUXADO" a prueba para demostrar lo que puede hacer en el caso de Ud. Más de cuatro millones de personas emplean "Hierro Nuxado" anualmente. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías. Asegúrese de obtener el legítimo producto que lleva el nombre de Dae Health Laboratories en la etiqueta.

Agentes General s: THE COSTA RICA MERCANTILE CO

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS

y afecciones de las VIAS URINARIAS Curadas por la "EUMICTINE"

8 a 12 Cápsulas al día. - Todas Farmacias. D. M. LEVINCE, 62 Rue de la Tour, PARIS (XVI).



NOVEDAD

■ Cortaplumas, Cuchillos para Mesa y Trinchantes del famoso ACERO INOXIDABLE STAINLESS STEEL

Con ellos se ahorra trabajo, tiempo y dinero, porque

- a) Son refractarios a los ácidos
- b) No se berrumban ni manchan
- c) Son superiores a cualquier plateado
- d) Se conservan siempre nuevos
- e) Son los más higiénicos
- f) No hay más que ponerlos en agua y sacarlos
- g) Son sumamente baratos por sus virtudes

Pruébelos y se convencerá



Gran surtido en la CUCHILLERIA de OSYALDO SALVADOR, frente a la Plaza de la Artillería



MARMOLERIA de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pilas Calle del Cementerio.

Es locura sufrir de afecciones en la piel cuando quedará Ud. prontamente curado. usando MENTHOLATUM

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

COCINA DE HIERRO, de 6 huecos, casi nueva, vale \$ 500.00; se vende en \$ 250.—Una cocina de 4 huecos en \$ 100.00—Nevera extranjera casi nueva en \$ 100. Máquina de sumar, restar y dividir, en \$ 250.—Casa del Doctor Fischel, esquina opuesta al Correo.

SE ALQUILA una casa de habitación para familia de 4 o 6 personas, que está situada 75 varas al Sur de las Oficinas Lindo B. Os., al lado de la Tabarbería Inglesa. Muy confortable y cómoda. ALBERTO ARAGÓN, en su oficina informará.—Julio 1.º

PARA PODER dar mejor atención a mis negocios de Imprenta y Libro la **VENDO** mi Tienda de Géneros situada en uno de los mejores puntos de la capital. Para más informes, con Jaime Tormo, en su Librería frente al Banco Mercantil.—Junio 28—8 v.

BONOS NACIONALES 1923.—S. Ud. tiene para la venta, dirija su oferta al apartado N.º 517, de San José Junio 26, 10 v.

AXIOMA: La electricidad es vida. El equilibrio de la misma en el organismo es **SALUD**: introducir electricidad en el organismo, (sea por la piel, o sea por el estómago, o sea con los medios de curación y de nutrición cuando falta, es hacer salud. Saber proporcionar la introducción de la electricidad (sea que deficiente por falta de producción, sea que deficiente para suministrar su producto), es lo que sirve para regenerar el mundo orgánico. Nuestro cuerpo nos debe servir sin hacerse sentir. Las funciones del mismo deben llevar gusto, no disgusto. Cuando el cuerpo se siente o las funciones no dan gusto, esto significa que el equilibrio de la electricidad falta, y cuando no se tienen daños anatómicos, con restablecer el equilibrio eléctrico, cesan los disturbios. De este axioma sale la razón científica de mi tratamiento antituberculoso, porque los bacilos son seres vivientes y por esto toman electricidad de la víctima para vivir, y no sale sólo la norma como curar la tuberculosis, la sífilis, el paludismo, sino como tener la vida más larga y con menores molestias. Ahora se vive menos que antes y se mueren menos desde que la vida mediana es más breve que antes y se mueren menos mientras se tienen más medios de curación. En esto conté muy mucho la electricidad introducida por la piel y por el estómago, como por los elementos mismos de nutrición tomando huevos frescos, no cocidos, así como leche, bananas, piñas, cocos, y así con los remedios. Pero mucho más se podría obtener hasta la regeneración de las razas, cuando los Gobiernos hayan puesto al alcance de todos, en la enseñanza primera, lo que puede dar mi axioma enseñando a las mujeres embarazadas que de ellas depende la regeneración de la raza, dando hijos sanos y exentos de enfermedades hereditarias o disposición a algunas enfermedades, porque la mujer embarazada tiene necesidad de más electricidad para suministrar a su producto y si no tiene medios, estos que se indican están al alcance de todos. Comiendo un huevo fresco, no cocido, se introduce la electricidad que ha recibido de la gallina. En lugar de tomar la leche cocida, tomarla sin cocer para tener la electricidad suministrada por la vaca: añadiendo a la leche gotas de cloruro de calcio grande conductor de la electricidad, y ele-

GIROS ENCONTRADOS. El policía del Mercado, señor José M. Acosta, se ha encontrado dos giros de eventuales. La persona que se crea con derecho a ellos, puede recuperarlos, mediante la identificación correspondiente y el pago de este aviso

EN ALAJUELA se vende una hermosa propiedad como amplia, céntrica y buena para comercio con un sesteo inmejorable. Entenderse con Carlos A. Gutiérrez en San Pedro de Poás, o con el Presbítero Gabriel Arroyo en Grecia. Junio 5.

BOTICA.—Por no poderlo atender personalmente vendo mi negocio de Botica situado en frente del Hotel Francés. Entenderse con Julio Berrocal.—Junio 7.

JOSE ASTUA AGUILAR, Abogado.—Oficina en su casa de habitación.

OCASION juegos de mimbres preciosos de 10 piezas. Costó \$ 1,500 se dará en \$ 800. Esquina opuesta al Correo. También se venden dos magníficos pianos.

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

SE VENDE la pulpería "El Regreso". Entenderse con Ricardo Gómez; Rincón de Cubillos Junio 20

PARA ALQUILAR ofrezco casa grande y contra temblores; tiene patio rodeado de tapia de ladrillo.—J. Mignel Rodríguez.—Junio 23. 4 v.

VOLANTA, se vende una casi nueva; puede verse en la Banca "Las Gemelas", detrás de la Aduana Principal.—Junio 22.

A QUIEN interese suplico tomar nota de no fastidiarme con negocios políticos ni de Manicomio, que no me interesan.—Elias Cabezas S.—Aranjuez y Alajuela Junio 22.

TENGO encargo de colocar una regular suma de dinero sobre hipoteca en esta ciudad.—Raúl Sáenz G.—El Bolsín.—Junio 20.

SALINAS por no poderlas atender, se venden bien montadas.—G. Rudín, Orotina.—Junio 24—8 v.

AVISO a mi numerosa clientela, que he trasladado mi negocio de compra, venta y ferretería, frente a "La Motocicleta".—Miguel Ángel Quesada.—Junio 25.—4 v.

mento indispensable para el producto, y también comiendo naranjas que introducen electricidad, sin hablar de la electricidad introducida por el estómago, de la cual pueden darse nociones en las escuelas. San José, Costa Rica, Hotel Central DOCTOR A. MAGGIORANI

BASE-BALL



Por BORICUA

ECOS DEL DIAMANTE

Los juegos para mañana domingo

Heredia vs. San José
B. B. C.

Ya en la ciudad de Heredia se ha organizado una novena bajo ese nombre y ha retado al "San José Base Ball Club" que enviará una novena seleccionada, pero no reforzada, a fin de no asustar al "Heredia". El juego será dedicado a los profesores y discípulos de la Escuela Normal de esa ciudad. La Banda Militar amenizará el acto y habrá asientos. Se ha escogido la Plaza González Flores para efectuar el desafío. Todo esto demuestra el empuje que lleva el Emperador. El juego comenzará a las 9 a. m.

"Titán" vs. "América"

En el diamante oficial de la Plaza González Flores se encontrarán esas novenas ligadas, siendo el penúltimo juego de las segundas divisiones en el Campeonato de 1923, a las 9 a. m.

En el diamante de la Sabana:

Tengo entendido que allí se encontrarán el mismo día los "9 Blancos" contra "Paso de la Vaca" o "Bravos".

Carta interesante

Camp, Gaillard, Canal Zone, Junio 17, 1923

Sr. Juan F. Stahl, Apartado 703, San José, Costa Rica.

Estimado paisano: Contesto su apreciada de junio 8 y agradezco el interés que se toma por darnos a conocer en esa República, lo que no tengo dudas ha de favorecernos grandemente.

No sé que haya alguna asociación de baseball en las ciudades de Panamá y Colón, sin embargo existen dos o tres novenas y la más importante es la "Mateo Iturra de" en la ciudad de Panamá. Cada vez que nosotros hemos jugado con los panameños nos hemos entendido con el señor David Cardoze, muy entusiasta y perteneciente al alto comercio de Panamá.

En la Zona tenemos una comisión de oficiales del ejército y la marina nombrados por el jefe que comanda las tropas de este Departamento: esta comisión es nombrada anualmente, pero solamente se entiende con todo lo que se refiere al baseball durante el año o temporada para la cual es nombrado y decide también acerca de las protestas apeladas ante ella.

No es costumbre aún el permitirle a las novenas panameñas o de paisanos americanos empleados en el Canal, tomar parte en los campeonatos anuales de la Zona, y solamente toman parte las novenas pertenecientes a las distintas unidades de mar, tierra y aire de servicio de este departamento. Las novenas todas hacen un total de 12 aproximadamente y se juegan 32 juegos por cada una y entre sí. Al terminarse estos juegos y como cierre de temporada se juegan "5 games" (5 juegos) entre dos novenas escogidas, una entre los jugadores del ejército y la otra entre los de la marina (los ayudadores son de la marina), las cuales representan a estas fuerzas armadas de las fuer-

zas armadas y la novena que gane tres de los cinco "games" (juegos) es la victoria en el campeonato. Estos cinco juegos se llevan a efecto en dos grandes ligas que se encuentran situadas en ambos lados del Canal, Balboa y Cristóbal. Las decisiones de los umpires son finales y no hay tribunal que pueda derogarlas.

Ahora bien, como nuestras novenas se componen de gente que se encuentra en el servicio militar y los Umpires son también escogidos en igual forma, entre nosotros existe una regla o cláusula votada por todos los "managers" de las novenas que toman parte en estos juegos y aprobada por la Comisión, que permite protestar un juego en los mismos instantes en que alguno de los umpires se equivoca en una decisión y no hay manera de hacerle reconocer su error, pero el juego sigue su curso hasta el final.

Cuando acontece que la decisión errónea del umpire es la única que ha dado la victoria, al finalizar el juego el Chief Umpire pregunta al "Manager" de la novena perjudicada si el juego continúa bajo protesta y en caso afirmativo el asunto es referido a la Comisión para su estudio.

Si la novena perjudicada ha tenido razón el "game" se vuelve a jugar en un campo neutral, si lo contrario, la decisión del umpire queda en pie y el "manager" de la novena apelada es reprendido públicamente, lo que equivale a hacer de esta acción un asunto delicado, porque le resta reputación a la novena en general; el umpire que ha dado motivo a la protesta es expulsado oficialmente de actuar como tal en las ligas del departamento, es decir, queda anulado por completo. Por supuesto, a los umpires, aunque sean soldados rasos, se les dispensan muchas deferencias y consideraciones, se les pagan los gastos de transporte, comidas, y además \$ 2 dólares por cada "game" (juego) trabajado por ellos.

En Puerto Rico tenemos alrededor de 100 novenas y como 25 son inmejorables: puedo decirle, que se juega buena pelota: sin embargo, hace tres años que salí a prestar servicios a este sitio y aunque mi voluntad por complacer al compatriota no tiene límites, no creo podría satisfacer sus deseos, por lo tanto, le recomiendo se dirija a mi buen amigo el señor Bernardo Cruz, c/o "La Correspondencia de Puerto Rico" en San Juan, uno de los más caracterizados en asuntos de pelota y perteneciente al cuerpo de redacción de dicho periódico, y que le puede suministrar cualquier dato que Ud. pueda desear de allí a este respecto.

Creando haber cumplido sus deseos expresados en su última carta y con reiterados afectos para el compatriota Boricua, me suscribo sayo y afino tocayo.

(Firmado) Juan Noguera
Warrant Officer
Regimiento 47 del Ejército
Regular de los Estados Unidos
(Regimiento de Puerto Rico)

De Filadelfia

En Filadelfia, Guaymas, a las 4 de la tarde del día 25 del mes de junio 1923.

Reunidos en sesión los infrascriptos miembros de la Directiva Central del Partido Agrícola de este Canton, en el artículo primero del acuerdo de la misma fecha y después de una deliberación se acordó:

Artículo único. Se destina en Sardinial el salón de la casa de don Alejandro Lios, esquina suroeste de la plaza, para celebrar las reuniones políticas los días jueves, sábado y domingo de carácter ordinario sin perjuicio de las extraordinarias a las 19 hs. En Belen, en el salón de la casa de la sucesión de don Oreste Gutiérrez y de Octaviano de Gutiérrez, frente a la plaza Sur.

En Palmira el salón de la casa de don Amelia Soto y de Chávez situado en la esquina de la segunda manzana de la plaza.

En Tempisque, salón de la casa de don Manuel Paniagua situada en el centro del lugar. Comunidad, el salón de la casa de don Jesús Mayerga situada en el centro del caserío del mismo lugar. San Blas, en el salón de la plaza de don Benito Bustos situada en varas al Noroeste de la plaza. Queda consignada la misma hora y su carácter para dichas reuniones. Quedando aprobado definitivamente, se manda a publicar en el periódico del órgano para conocimiento de la Directiva Central del Partido Agrícola, de San José y de las autoridades de estos lugares para conocimiento de sus deberes.

Presidente, J. L. Onofre Chávez M.— Vice-Presidente, C. Angulo.— Vocales: S. Ramírez, y Fermín Angulo.— Secretario, José Lázaro Centeno.

Visite la MINERVA

25 DE GANANCIA AL DIA
Vendiendo Camisas
Grandes Fabricantes de camisas necesitan Agentes para la venta de un completo surtido de camisas, palamas y camisas de dormir, directamente al consumidor. Necesita muy conocidas—modelos exclusivos—faciles de vender. No se requieren ni experiencia ni capital. Esta proposición es completamente nueva.
Escribame pidiendo muestra gratis.
Madison Shirt Co.
505 Broadway, New York, U. S. A.

Nota: esta carta viene a aclarar el horizonte a la Directiva de la Liga en asuntos de reclamos. El Secretario de la misma tuvo razón en oponerse tenazmente a la anulación del juego "Mecánicos" v "Chesterfield", aunque este año ya poco puede hacerse por tratarse de q' se está trabajando con una constitución defectuosa y que en una de sus cláusulas no permite alteración durante el campeonato.

Invento de guerra

Según dicen los periódicos franceses, los ingenieros de la armada, señores Gullif y Bury, han inventado un dispositivo que suprime en absoluto el retroceso de los cañones y es aplicable a todos ellos.

Tal dispositivo, además, según se dice, recoge los gases que se escapan de la boca de la pieza después de salir el proyectil, suprimiéndolo así en absoluto el ruido y rechazando el humo hacia atrás. También aseguran que suprime el resplandor de los disparos.

Dicho invento permite aumentar grandemente el calibre de los cañones de marina, haciendo inútil la construcción de "superdreadnoughts".

Afirma la prensa parisien que en la actualidad se está construyendo en Francia un cañón monstruo, de todo del dispositivo en refriencia y que su alcance calibre supera a las famosas Bertras alemanes que combatió en París.

Adios, Callos Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It". Con una esponja embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores. "GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

La Emulsión de S.
ayuda al perfecto desarrollo de las niñas y hace niñas robustas, sonrientes que son el orgullo de los padres y la bendición del hogar, más eficaz para combatir Anemia, hacer sangre rica.

TEATRO FEYTH

SABADO 30 DE JUNIO DE 1923

7 p. m., POR LA BERLINI

GULA

25, 15 y 10 céntimos

8.30 p. m., función a beneficio del Templo de la Soledad.—A 50, 25 y 15 céntimos

EL MAS FUERTE

Por Guido Trento

Domingo 1.º: grandioso estreno de arte alemán: UNA BAILARINA CELEBRE Tragicomedia en SIETE GRANDES PARTES

TEATRO TEBOL

Sábado 30 de Junio de 1923

7 p. m.

EL DIABLO

8.30 p. m.

CASATE CON LA POBRECITA

MAÑANA: estreno de

EL CONSENTIDO de la ABUELA

Positivamente lo mas gracioso que ha producido

HAROLD LLOYD